

Texto: Manuel Carlos Jiménez González / Ana Rupidera Giraldo

Publicaciones

- ARIÑO GIL, E. y LIZ GUIRAL, J. (2003): "Un nuevo miliario en la vía XXIV del Itinerario de Antonio (vía de la Plata)". *Zephyrus LVI*. (269-274).
- BAYÓN VERA, S. (2007): "Cañada y calzada de la Plata. Tramo 2: Valdefuentes de Sangusín-Navarredonda de Salvatierra". *El Nuevo Miliario. Nº 4*. (pp. 48-54).
- BENITO DEL REY, L. y GRANDE DEL BRÍO, R. (1985): "El miliario número CLIX de la Calzada de la Plata (La Dueña de Abajo, Pedrosillo de los Aires, Salamanca)". *Salamanca, Revista Provincial de Estudios. Nº 16-17*. (pp. 331-336).
- DÍAZ LUIS, S. (1982): "Un miliario de la Calzada de la Plata". *Zephyrus XXXIV-XXXV*. Salamanca. (pp.203-206).
- DOMÍNGUEZ GARRIDO, U. (2006): "Miliarios extravagantes de la calzada romana de la Plata". *El Nuevo Miliario. Nº 2*. (pp. 11-13)
- FRADES MORERA, M. J. y GARCÍA MORALES, M. (1984): "Otro miliario de la Calzada de la Plata en Peromingo". *Salamanca, Revista Provincial de Estudios. Nº 14*. (pp.163-170).
- FERNÁNDEZ GUERRA. (1912): "Discursos pronunciados ante la Real Academia de la Historia en la recepción pública de don Eduardo Saavedra". Madrid
- GARCÍA MORALES, M. y GRANDE DEL BRÍO, R. (1982): "Los miliarios de Calzadilla de Mendigos en la Calzada de la Plata". *Zephyrus XXXIV-XXXV*. Salamanca. (pp. 209-212).
- GILLANI, G. (2005): "El miliario constantiniano de El Coto de Nuestra Señora del Carmen (Peñacaballera-Puerto de Béjar, Salamanca)". *El Nuevo Miliario. Nº 1*. (pp. 34-40).
- GILLANI, G.; SANTONJA, M. y MACARRO, C. (2007): "Miliarios de la Calzada de la Plata en Salamanca". *Arqueología en la Vía de la Plata (Salamanca)*. Ediciones de la Fundación Premysa.
- GÓMEZ-MORENO, M. (1967). "Catálogo monumental de España. Provincia de Salamanca". Ministerio de Educación y Ciencia. Dirección General de Bellas Artes. Valencia.
- GONZÁLEZ DÁVILA, G. (1606): "Historia de las antigüedades de la ciudad de Salamanca". Salamanca.
- GRANDE DEL BRÍO, R. (1980): "Dos nuevos miliarios de la Calzada de la Plata". *Zephyrus XXX-XXXI*. Salamanca (pp.252-253).
- GRANDE DEL BRÍO, R. (1983): "Un nuevo miliario de la Calzada de la Plata". *Salamanca, Revista Provincial de Estudios, Nº 9-10*. (pp. 149-153).
- GRANDE DEL BRÍO, R. (2007): "Historia de Membribe de la Sierra y sus anejos".
- GRANDE DEL BRÍO, R. (2007): *La Calzada de la Plata en la provincia de Salamanca. Miliarios, mansiones y fortalezas*. Globalia Ediciones Anthemia, Salamanca.
- HERNÁNDEZ GUERRA, L. (2001): *Epigrafía romana de la provincia de Salamanca*. Universidad de Valladolid. Centro Buendía.
- HÜBNER, E. (1868): "Hábeas Inscriptionum Latinarum, Vol. II. *Inscriptiones Hispaniae Latinae*; Berlín.

- MALUQUER DE MOTES, J. (1956): “Carta arqueológica de la provincia de Salamanca”. Salamanca. Diputación de Salamanca.
- MAÑANES, T. Y SOLANA SAÍNZ, J.M. (1985): “Ciudades y vías romanas en la cuenca del Duero (Castilla y León). Universidad de Valladolid.
- MARTÍN VALLS, R. y FRADES MORERA, M. J. (...): “Novedades epigráficas en la provincia de Salamanca”. No publicado.
- MORÁN BARDÓN, C. (1922): “Epigrafía salmantina”. Salamanca.
- MORÁN BARDÓN, C. (1946): “Reseña histórica artística de la provincia de Salamanca”. *Acta Salmanticensia, I*. Universidad de Salamanca.
- MORÁN BARDÓN, C. (1949): “La calzada romana “La Plata” en la provincia de Salamanca. Madrid.
- MORENO GALLO, I. (2004): “Vías romanas. Ingeniería y técnica constructiva”. Ministerio de Fomento.
- PÉREZ GÓMEZ, P.L. (2007): “Excavación de la calzada de la plata en Puerto de Béjar (Salamanca). Arqueología en la Vía de la Plata. Ediciones de la Fundación Premysa, Béjar (Salamanca).
- PONZ, A. (1778): “Viaje de España”. Madrid. Ibarra, VIII, 188, carta VIII, 21.
- RODRÍGUEZ HERNÁNDEZ, J. (1978): “Un nuevo miliario de la Calzada de la Plata”. *Zephyrus XXVIII-XXXIX*. Salamanca. (pp. 325-331)
- ROLDÁN HERVÁS, J.M. (1971): “Iter ab Emerita Asturicam. El camino de la Plata”. Universidad de Salamanca.
- VELÁZQUEZ, J.L (sin año): “Observaciones del viaje de extremadura y andalucía”. Manuscrito propiedad de la Real Academia de la Historia. Nº 25 de la Colección del Marqués de Valdeflores.
- VILLAR Y MACIAS, M. (1887): “Historia de Salamanca”. Salamanca.

Fotografía aérea

Ortofotos. Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino (www.sigpac.mapa.es)

Estudios técnicos, proyectos e informes

- ÁLVAREZ ÁLVAREZ D. y DE LA IGLESIA, M.A. (2011): Adecuación del camino y señalización de la Cañada Real o de la Vizana en el municipio de Palacios de Salvatierra (Salamanca). Universidad de Valladolid.
- ENRÍQUEZ, J.J. (1993): “Documento básico para la identificación y protección como Bien de Interés Cultural con categoría de Conjunto Histórico de LA CALZADA DE LA PLATA PROVINCIA DE SALAMANCA”. Junta de Castilla y León.
- GILLANI, G. y SANTONJA, M. (2001): “Prospección y revisión de los miliarios de la Calzada de la Plata en Salamanca”. Junta de Castilla y León. Inédito.
- JIMÉNEZ GONZÁLEZ, M.C., MARROQUÍN MOLINUELO, I; MARTÍN MARTÍN, M.C. (1988): “Trabajos de limpieza y adcentamiento de la calzada de La Plata en la provincia de Salamanca. Tramo carretera de Aldeacipreste - Puente de La Malena”. Junta de Castilla y León. Inédito.
- JIMÉNEZ GONZÁLEZ, M.C. (2007): “Estudio técnico. Reposición de los miliarios de la Vía de la Plata en la Provincia de Salamanca”. Junta de Castilla y León. Inédito.
- JIMÉNEZ GONZÁLEZ, M.C. (2008): “Reposición de los miliarios de la Vía de la Plata en la Provincia de Salamanca. 1ª Fase”. Junta de Castilla y León. Inédito.
- JIMÉNEZ GONZÁLEZ, M.C. (2010): “Actuación arqueológica en la Calzada de la Plata en la provincia de Salamanca entre las millas 152 y 155, con reposición de seis miliarios”. Junta de Castilla y León. Inédito.

JIMÉNEZ GONZÁLEZ, M.C. (2010): "El "miliario bejarano" de la Colonia San Francisco". Revista de Ferias y Fiestas de Béjar. Cámara Oficial de Comercio e Industria de Béjar, pp. 61-63.

JIMÉNEZ GONZÁLEZ, M.C. (2011): "Traslado y reposición a la Vía de la Plata, en los términos municipales de Membribe de la Sierra y San Pedro de Rozados, de tres miliarios procedentes de la Finca Linejo, en Matilla de los Caños del Río (salamanca)". Junta de Castilla y León. Inédito.

MACARRO ALCALDE, C. y SANTONJA GÓMEZ, M. (1993): "Los miliarios de la calzada de la Plata en la provincia de Salamanca". Asociación de Amigos del Museo de Salamanca. Inédito.

PUERTA TORRES, C. (1995): "Los miliarios de la Vía de la Plata". Tesis Doctoral. Universidad Complutense. Facultad de Geografía e Historia. Departamento de Historia Antigua. Madrid. Edición digital.